

FUNDAMENTOS

Para atender la crisis social que atraviesa la ciudad de Viedma, se cree necesario generar nuevas metodologías en pos de resolver situaciones no deseables que se generan por efectos de la desocupación y sus consecuencias. En tal sentido merecen ser citados algunos indicadores que reflejan la realidad antes mencionada como son: N.B.I del 15 % y un desempleo que se aproxima al 25 % de la P.E.A.

Estos datos nos indican que una gran cantidad de vecinos de la ciudad de Viedma están atravesando una difícil situación socioeconómica.

Las acciones que tiendan a resolver algunos de los problemas antes mencionados, no pueden estar teñidas de paternalismo y/o asistencialismo puesto que, estas formas de intervención en lo social muy lejos de resolver situaciones generan dependencia y pérdida de autoestima en los grupos de riesgo.

Es por esto, que se visualizan como alternativas viables a aquellos procesos de autogestión, que contemplen la identidad cultural de los beneficiarios, y la recuperación de su autovaloración, como objetivos primordiales y de base para desarrollar otras actividades que tiendan a mejorar la calidad de vida de estos sectores sociales.

El "Proyecto de Reciclado de Residuos Domiciliarios para la Producción de Pollos con Fines de Autoabastecimiento" atiende en su metodología y contenidos curriculares, formas de participación y formación del individuo basadas en la resolución de problemas cotidianos. Esta experiencia contempla la transformación de basura domiciliaria orgánica en proteínas animales (pollos) utilizando como intermediario a la lombriz californiana. Se genera así un aporte sustancial a la dieta familiar; incorporando también conceptos de calidad de vida y el cuidado del medio ambiente.

Esta experiencia que comienza a desarrollarse en el año 1997, tuvo resultados positivos en cuanto a transferencia tecnológica puesto que a través de un programa financiado por el Ministerio de Trabajo de la Nación, se pudo capacitar a veinte jefes de familia durante nueve meses, transformándolos en capacitadores comunitarios capaces de transferir tecnología y experiencia a aproximadamente quinientas familias, que se beneficiarían con la producción de pollos a nivel domiciliario. Paralelamente la metodología ha sido incorporada en contenido y práctica a la currícula de algunas escuelas primarias de la ciudad de Viedma, con éxito comprobado.

La participación en este proyecto de distintos actores sociales (ONGS, Cooperativas de Trabajo, Juntas



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Vecinales), que acuerdan y llevan adelante nuevas formas de gestión social, sirve de ejemplo a toda la comunidad, demostrando que familias en situación de riesgo social pueden, desde sus capacidades, buscar soluciones que tengan a la dignidad como eje, para desarrollar potencialidades que no se manifiestan por falta de oportunidad.

Es por lo expuesto que,

COAUTORES: Juan M. Muñoz, Eduardo Mario Chironi, Carlos Alberto Larreguy, Nilda N. de Belloso



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social y cultural el proyecto de "Reciclado de Residuos Domiciliarios para la Producción de Pollos con fines de Autoabastecimiento Familiar".

Artículo 2°.- De forma.